



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Los nuevos desafíos y los constantes cambios que surgen en la actualidad requieren de la implementación de metodologías educativas de carácter integral, que estimulen el desarrollo de las capacidades de los estudiantes para comprender la realidad desde diferentes ángulos y perspectivas.

El abordaje interdisciplinario de los contenidos educativos y la investigación como herramienta de aprendizaje, permite a los estudiantes la construcción del conocimiento a partir de diversas estrategias vinculadas a los aspectos lúdico, creativo y participativo.

En esta línea, la Profesora de Historia de la Escuela Rionegrina n° 105 de la ciudad de San Carlos de Bariloche, Pamela Desutter, llevó adelante un taller interdisciplinario con sus alumnos de cuarto año nivel secundaria, con el objeto de abordar la Historia Argentina del Siglo XX y XXI.

El taller comenzó a principios del año 2019, a partir de la implementación de una metodología lúdica y grupal y entre los diferentes temas de estudio, la inmigración fue el eje disparador para el nacimiento de un proyecto que denominaron "Algo en común, pequeñas historias de inmigración".

El mismo, es un material literario producido por los alumnos, que recopila historias y anécdotas de inmigrantes llegados a la ciudad de San Carlos Bariloche. Historias de familiares, amigos y vecinos que llegaron de diferentes partes del mundo y por diversos motivos.

Con la premisa de construir conocimientos a partir de la práctica, los estudiantes llevaron a cabo una investigación de campo, en primer lugar recopilando los datos y luego realizando encuestas y estadísticas.

Sin embargo, los alumnos consideraron que las bellísimas historias contadas no podían quedar solo en un proyecto de investigación. De este modo, surgió la idea de recopilarlas y plasmarlas en un mismo libro titulado "Algo en común, pequeñas historias de inmigración", para que las mismas pudieran ser transmitidas a lo largo del tiempo y de generación en generación.

Siguiendo ese camino, lograron contactarse con Eliana Navarro, la coordinadora de la



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Editorial Municipal de la ciudad de San Carlos de Bariloche, quien los asesoró en cada uno de los pasos hasta llegar a la publicación del libro.

Los autores del libro son los alumnos: Álvarez Diego, Barría Nicole, Bobadilla Lourdes, Bravo Desiré, Cadaán Celia, Cepeda Nicole, Covi Milagros, Curín Victoria, Fiz Abigail, Fredes Oriana, Fuentes Sebastián, Ganem Guadalupe, Garcette Camila González Sofía, Gramajo Pamela, Lagos Sofía, Loncón Isaías, Manriquez Maia, Mesa Antonella, Montiel Natalí, Pacheco Lucía, Paillalef Daniela Pereira Gastón, Plaza Estefanía, Ponce Abril, Quitrupán Jazmín Quiñones Fernando, Reyes Gimena, Roble Nahuel, Santibano Solange San Martín Tania, Sandoval Román, Suarez Agustina, Toledo Rocío, Vázquez Ailén Vera Selena y Villalobos Micaela, con la colaboración de Aguilar Alexis, Curín Tomás, Fernández Daiana, Huentenao Katerina Icare Emir, Mansilla Yamila, Maldonado Matías, Martínez Sofía, Merino Aldana, Quilaleo Celeste, Rodríguez Iara, Sepúlveda Abigail y Uribe Camila.

Cabe destacar que la iniciativa de la Profesora de constituir un taller interdisciplinario, permitió no solo el estudio de la historia de manera vivencial y participativa, sino que además generó un espacio para debatir y reflexionar sobre temas vinculados a la inmigración como la xenofobia, la discriminación y la mirada hacia el diferente.

Por lo expuesto y por el valor cultural, educativo y social del libro "Algo en común, pequeñas historias de inmigración", realizado por los alumnos de la Escuela Secundaria de Río Negro (ESRN) n° 105 de la ciudad de San Carlos de Bariloche, solicitamos el acompañamiento de todo el cuerpo legislativo a la presente iniciativa parlamentaria.

Por ello:

**Autores:** Claudia Elizabeth Contreras, Daniel Sanguinetti, Juan Pablo Muená, Graciela Vivanco, Adriana del Agua y Julia Fernández.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **DECLARA**

**Artículo 1°.-** De interés cultural, educativo y social el libro "Algo en común, pequeñas historias de inmigrantes", bajo la producción de los alumnos de 4to año de la Escuela Secundaria de Río Negro (ESRN) n°105 de la ciudad de San Carlos de Bariloche y publicado por la editorial municipal de la misma ciudad andina, en el año 2019.

**Artículo 2°.-** De forma.